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CONSEIL DE LA VIE SOCIALE 
JEUDI 14 SEPTEMBRE 2023 

 

 
Personnes présentes : 

 
 Représentants des familles : Mme CORDEY Sarah, M. LE DAIN Patrick 
 Représentants des résidents : Mme LE FALHER Solange, Mme BRIEN Eliane, M. LE PIMPEC 

Christian, Mme HILY Christiane, Mme TALVAS Suzanne 
 Représentantes du personnel : Mme BIDAULT Mélanie, Mme DAVID Brigitte, Mme MUSSET Marie-

Céline   
 Invitées : Mme GUEGAN Audrey (Infirmière Coordinatrice), Mme RICARD Sophie (Cadre 

Ergothérapeute), Mme GUEHO Marie (Responsable de secteur chez ANSAMBLE), Docteur NEDELEC 
Christiane (Médecin Coordonnateur) 

 Représentant du Conseil d’administration : M. POULMARC’H Dominique (Président) 
 Représentante de la municipalité de CAUDAN : Mme DI GUGLIELMO Martine (Adjointe aux affaires 

sociales) 
 Représentant de la direction : M. MINETTI Michel, Directeur 
 Secrétaire de séance : Mme BELLEC Véronique 

 
Personnes excusées : 

 
 Représentant des familles : M. LE FALHER Philippe 
 Représentante du personnel : Mme REBELLE Evelyne 

 
 
 

 
Début de la séance à 10h35 

 
 
Mme LE FALHER Solange, Présidente du conseil de la vie sociale ouvre la séance. Les points évoqués sont 
les suivants : 
 

1. Approbation du procès-verbal du Conseil de la Vie Sociale du jeudi 22 juin 2023 
2. Point sur la restauration 
3. Point sur l’animation 
4. Point sur les travaux 
5. Information concernant les coiffeuses 
6. Questions diverses « libre expression » : la parole aux résidents, familles et personnel 

 
 
 
En préambule de la réunion, M. MINETTI Michel annonce la cooptation de Mme TALVAS Suzanne au poste 
de représentante des résidents, arrivée sur la résidence, il y a quelques mois. 
 
 
1. Approbation du procès-verbal du Conseil de la Vie Sociale du jeudi 22 juin 2023 

 
Le procès-verbal du Conseil de la Vie Sociale du jeudi 22 juin 2023 ne suscite pas de commentaire et est 
validé à l’unanimité.  
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2. Point sur la restauration 
 
Une commission de restauration s’est déroulée le mardi 12 septembre à 11h00 en remplacement de la 
lecture du journal avec la présence de 22 résidents et du nouveau chef cuisinier Jean-Christophe. Cette 
commission se déroule chaque trimestre avant le conseil de la vie sociale et a pour but de recueillir les 
remarques et attentes des résidents.  
 

• Le petit déjeuner :  
o Les mini-viennoiseries du dimanche ne plaisent pas aux résidents. Souhait de revenir aux 

viennoiseries de taille standard. 
 

• Le déjeuner : 
o Toujours pas de vinaigrette à disposition, les embouts sembleraient faire défaut 
o Le concombre est trop dur 
o Avoir plus souvent du melon 
o Râper plus finement les carottes 
o Mettre moins de mayonnaise avec la macédoine 
o Avoir plus souvent des légumes verts 
o Viande trop dure mais cela concerne uniquement les résidents en texture coupée 
o Ne pas cuisiner les petits pois et flageolets avec le jus de la conserve 
o Trop souvent de la compote 
o Le plateau de fromages est varié 
o Les moules/frites ont eu beaucoup de succès  

 

• Le goûter :  
o Le gâteau au chocolat est trop sec 
o Problème de cuisson pour les gâteaux confectionnés lors de l’atelier pâtisserie du vendredi  

 

• Le dîner :  
o Soupe trop salée mais depuis problème résolu. Approvisionnement en légumes frais auprès 

de l’ESAT de CAUDAN pour la réalisation du potage  
o Le potage au vermicelle a été supprimé car le vermicelle a tendance à fondre à la cuisson 
o La charcuterie est variée pour le plat de substitution 
o Servir plutôt de la salade avec le cake que de la macédoine car trop de gaspillage 
o Difficulté à varier les salades car toutes ne sont pas conditionnées en sachet 

 

• Suggestions des résidents : 
o Langues de bœuf, courgettes farcies, couscous royal, foie de veau, cassoulet, pot au feu. 

 
Depuis l’arrivée du nouveau chef cuisinier, il est constaté une nette amélioration de la prestation en partie 
due au changement de gamme de certains produits. Mme BRIEN Eliane souligne quelques 
dysfonctionnements au niveau du prestataire de restauration. Mme GUEHO Marie informe rencontrer depuis 
quelques mois des difficultés de recrutement, et de formation de personnel et donc à constituer une équipe 
stable.  
La résidence prévoit l’achat d’un barbecue pour l’année prochaine. Mme BRIEN évoque également le sens 
par lequel le personnel devrait donner les couverts, c’est-à-dire par le manche. A noter que les couverts sont 
rangés dans des pots. Peut-être prévoir l’achat de range-couverts horizontaux. 
 
 
3. Point sur l’animation 
 
Depuis le dernier conseil de la vie sociale, en plus des animations quotidiennes, les résidents ont pu 
participer à une balade en calèche sur Arzano.  
 
A venir dans les prochaines semaines : 

• La venue de la chorale « La Ria vous chante » 

• Le repas des aînés offert par la municipalité de Caudan 

• La semaine bleue 

• Le goûter de Noël 
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4. Point sur les travaux 
 
La dernière phase concernant la rénovation des salles de bains des chambres est sur le point de s’achever. 
Les résidents concernés regagneront dans les prochains jours leur chambre initiale tandis que les 3 
résidents au rez-de-chaussée seront affectés dans les étages. La dernière étape consistera au 
réaménagement des espaces de vie des 3 étages (salle de bains commune, salon, local linge sale ..).  Une 
fin des travaux est espérée pour le 30 juin 2024 qui coïncidera avec la célébration des 30 ans de la 
résidence. 
 

 
5. Information concernant les coiffeuses 
 
L'une des deux coiffeuses intervenant à la résidence a mis fin à sa collaboration. Il ne reste donc plus que 
Mme PERHIRIN Marie-Pierre le mardi après-midi. A ce jour, il n’est pas prévu de faire appel à une nouvelle 
coiffeuse. En revanche, chaque résident garde le libre choix de sa coiffeuse qui pourra disposer du salon si 
elle le souhaite. 
 

 
6. Questions diverses « libre expression » : la parole aux résidents, familles et personnel 
 
Une boîte à idées est mise à la disposition des familles et résidents à l’accueil. Après ouverture, celle-ci se 
révèle vide. 
 
Afin d’organiser au mieux le prise en charge des rendez-vous médicaux extérieurs à l’établissement et la 
gestion des transports sanitaires, il convient de clarifier avec les familles les missions de chacun, à savoir qui 
va gérer quoi : si ce sont les professionnels qui prennent le rendez-vous médical, ils gèrent également le 
transport. En revanche, si la famille souhaite accompagner le résident à son rendez-vous, elle prend le 
rendez-vous selon ses propres disponibilités et commande le transport. 
 

Afin de respecter les règles de communication des informations médicales, la direction a donné pour 
consignes aux infirmières de : 

- limiter la transmission d’informations médicales aux éléments de la vie quotidienne  

- orienter en priorité les familles vers les médecins traitants.  
Le médecin coordonnateur rappelle également que le médecin traitant est le pivot de la prise en charge du 
résident. Par principe, le résident est le seul destinataire des informations concernant sa santé. 
  

Conformément aux recommandations de l'ARS, une campagne de rappel de vaccination contre le 
coronavirus est prévue au mois d'octobre, pour les résidents dont le dernier rappel date de plus de 6 mois.  
 
Pour information, la réouverture du PASA se fera début octobre. 
 
Monsieur POULMARCH Dominique est revenu également sur l’échec de la fusion avec les 2 autres EHPAD. 
 
L’EHPAD ayant une compétence reconnue dans le handicap visuel, M. MINETTI Michel indique vouloir 
davantage développer cette spécificité. 
 
 
 
En l’absence de question, la réunion est levée.  
 

Fin de la séance à 12h05 
 

 

Prochain Conseil de la Vie Sociale (sous réserve)  
Jeudi 14 décembre 2023 à 10h30 


